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КОММЕНТАРИИ

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА
Уполномоченный по правам человека 
в Свердловской области: 

– Наша область всегда славилась 
чутким и неравнодушным отноше-
нием региональных властей к своим 
жителям. В этот раз, на мой взгляд, 
Евгений Владимирович очень боль-
шое внимание уделил человеку, лю-
дям, социальным программам их под-
держки, развитию именно тех на-
правлений, которые востребованы. 
Мы и раньше, да и сейчас многое де-
лаем для социально уязвимых се-
мей – многодетных, замещающих, не-
полных, но остальные семьи не всегда 
были в поле зрения областного пра-
вительства. 

Мне лично очень понравилось, 
как он сказал о воспитании подрас-
тающего поколения, что это общая 
задача для власти, образовательных 
организаций, родителей. Уверена, 
что вместе мы сможем привить на-
шим детям традиционные культур-
ные и исторические ценности, кото-
рые всегда были характерны для на-
шей многонациональной страны.

Отмечу, что для сохранения 
высокого кадрового и научно-об-
разовательного потенциала мы 
стремимся привлекать в вузы ре-
гиона талантливую молодежь. 
С этой целью стартовал проект 
поддержки студенчества «Кам-
пус».

Также мы продолжаем от-
крывать детские технопарки 
«Кванториум» и центры цифро-
вого образования «IT-куб». В сель-
ских и районных школах уже 
созданы 52 «Точки роста».

Серьезное внимание уделяем 
федеральному проекту «Профес-
сионалитет». Видим главную за-
дачу в том, чтобы навыки моло-
дых специалистов максимально 
соответствовали потребностям 
рынка и запросам работодателей.

В 2023 году по программам 
проекта обучалось свыше се-
ми тысяч студентов техникумов 
и  колледжей. В 2024 году плани-
руем обучение порядка 10 тысяч 
человек.

В рамках проекта работает 
8 кластеров, в этом году планиру-
ем открыть еще четыре.

Уважаемые коллеги!
Теперь о развитии сельских 

территорий и агропроме. Все 
здесь взаимосвязано. От уровня 
жизни сельчан, наличия на селе 
хорошей медицины, качествен-
ного образования, комфортной 
среды в значительной степени 
зависит и продовольственная 
безопасность региона.

Объем государственной под-
держки АПК в сельских террито-
риях в 2023 году превысил 6 мил-
лиардов рублей.

По производству овощей, мя-
са, молока, яиц Свердловская об-
ласть прочно удерживает пози-
ции в первой десятке российских 
регионов.

В сельских территориях отре-
монтировано 18 Домов культуры 
и клубов, возведено 18  ФАПов, за-
куплено 25 школьных автобусов, 
проложено более 86 километров 
газовых сетей.

Увеличен размер подъемных 
выплат для молодых специали-
стов, приезжающих на работу в се-
ло. В настоящее время выпускники 
вузов получают 300 тысяч рублей, 
выпускники СПО – 200 тысяч.

В числе приоритетных для 
нас задач – газификация сельских 
территорий и всей Свердловской 
области. Для ускорения хода со-
циальной догазификации мы 
ввели ряд льгот, которыми толь-
ко в минувшем году воспользова-
лись свыше четырех тысяч семей. 
Будем и впредь наращивать меры 
поддержки, расширяя их и на са-
доводческие некоммерческие то-
варищества. Заявок от садоводов 
у нас очень много.

Уважаемые депутаты!
Безусловно, рост экономики 

и качества жизни людей прямо 
зависит от наличия современной 
инфраструктуры.

Начну с жилья. По итогам 
прошлого года жилищные усло-
вия улучшили почти 155 тысяч 
семей.

Мы полностью закрыли во-
прос с обманутыми дольщиками.

Досрочно выполнены планы 
по аварийному жилью – в общей 
сложности переселены 22 тыся-
чи человек. Необходимо сохра-
нить набранные темпы, чтобы 
в следующем году приступить к 
новому этапу программы и на-
чать расселять жилье, признан-
ное аварийным до 2022 года.

Как я уже сказал, рост объе-
мов жилья должен тянуть и раз-
витие сопутствующей инфра-
структуры. Решаем эти вопро-
сы, в том числе за счет програм-
мы «Стимул», применения ин-
струментов «Инфраструктурно-
го меню».

Большие перспективы видим 
в механизме комплексного раз-
вития территорий. Такой подход 
мы применяем с  2022  года. Про-
екты КРТ реализуются в Екате-
ринбурге, Нижнем Тагиле, Ново-
уральске и Средне уральске.

Только в прошлом году в об-
ласти благоустроено 617 дво-
ров и 260 общественных про-
странств. При этом уральцы са-
ми решают, что им нужнее – дво-
ровая площадка, фонтан, набе-
режная или сквер.

В этом году каждый четвер-
тый житель региона принял уча-
стие во Всероссийском голосова-
нии по отбору проектов для бла-
гоустройства.

Благодаря инициативно-
сти наших земляков и феде-
ральной поддержке нам уда-
лось вой ти в ТОП-10 регионов 
России с наибольшей долей го-
родов с благоприятной средой, 

и  мы остаемся в числе лидеров 
по ее качеству.

В 2023 году работы по кап-
ремонту затронули более тыся-
чи многоквартирных домов. За-
менены 383 лифта.

При государственной под-
держке ведется и модернизация 
коммунальной инфраструктуры 
в муниципалитетах.

Введены в эксплуатацию 
очистные сооружения в Нижней 
Салде, продолжено строитель-
ство в Ревде и Арамильском го-
родском округе. Начаты работы 
по возведению станции водопод-
готовки в Нижнем Тагиле.

В рамках федерального 
проекта «Чистая вода» введена 
в  строй система водоснабжения 
Кушвы. Приступили к возведе-
нию станций водоподготовки 
в Волчанске и в Буланаше.

В сфере ЖКХ активно при-
меняются механизмы государ-
ственно-частного партнерства.

От вас, уважаемые депутаты, 
был вопрос о концессиях. Сегод-
ня в регионе реализуется 46 кон-
цессионных соглашений с объе-
мом инвестиций порядка 60 мил-
лиардов рублей. За несколько лет 
создано и реконструировано бо-
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 Начало на стр. II-III

По решению Евгения Куйвашева с 2024 года размер подъемных выплат для молодых специалистов 
сельскохозяйственных предприятий составил от 200 до 300 тысяч рублей

Уральский оптико-механический завод им. Э.С. Яламова и Екатеринбургский политехникум подписали соглашение о создании нового направления 
подготовки молодых специалистов для оптико-электронной отрасли

ГЛАВНОЕ

Виктор ЯКИМОВ

Заместитель председателя Законодательного 
Собрания Свердловской области:

– Губернатор показал динамику 
развития экономики, национальных 
проектов, которые реализуются в об-
ласти. По сути, сегодня по всем на-
правлениям есть положительные ре-
зультаты. Экономика растет, она тре-
бует все больше и больше рабочих 
рук. Мы должны думать о подготов-
ке кадров. Поэтому есть программа 
«Профессионалитет». Сегодня в шко-
лах возникает ситуация, когда уче-
ники не хотят сдавать ЕГЭ по точным 
нау кам. А это будущие медики, буду-
щие технологи, конструкторы. По-
этому сегодня стоит вопрос и о персо-
нальной надбавке учителям, которые 
должны увлечь молодых ребят этими 
предметами и рассказывать, для чего 
они нужны в сегодняшней жизни.  

Альберт АБЗАЛОВ

Председатель комитета по промышленной, 
инновационной политике 
и предпринимательству Законодательного 
Собрания Свердловской области:

– В западных территориях об-
ласти произошли очень существен-
ные изменения. Это в первую оче-
редь благоустройство. Также губер-
натор сегодня упоминал о федераль-
ном проекте, связанном с трассой 
М-12. Планируем серьезный приток 
инвестиций в наш регион. Уже сей-
час у нас точно нет безработицы ни в 
Ачите, ни в Красноуфимске – все ра-
ботают на этой трассе. Когда проект 
будет реализован, думаю, рядом бу-
дут и придорожные сервисы. В лю-
бом случае ими будут заниматься 
местные жители.


